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Wir bauen Brücken, 
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Protokoll der Jahreshauptversammlung 
Schaumburger Deutsch- Amerikanische Gesellschaft 

am 09. Mai 2023 im Vereinsheim des Tennis- Clubs Rinteln um 19:00 Uhr 
 
 

TOP1:  Ordnungsgemäße Einberufung der Jahreshauptversammlung und Feststellung der 
Beschlussfähigkeit. 

 
Der Vorsitzende Jürgen Watermann eröffnet um 19:10 Uhr die Jahreshauptversammlung. Er 
stelle dazu fest, dass fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gem. Satzung 
gegeben ist (hierzu beiliegende Anwesenheitsliste). 
 
TOP2: Annahme des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 30. Juni 2022. 
 
Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 
 
TOP3:  Bericht des Vorstandes. 
 
Der Gesamtvorstand hat seit der letzten Jahreshauptversammlung drei Mal getagt. 
Es gibt lediglich zwei Veranstaltungen, über die zu berichten ist. 
Zum einen ist es das letztes Thanksgiving-Dinner. Dabei war es schwer, ein Lokal zu finden, 
welches in der Lage war, den Truthahn sachgerecht zuzubereiten. Hierzu musste an den fast 
nördlichsten Punkt des Landkreises gegangen werden; nach Niedernwöhren in den „Alten 
Krug“. Rückwirkend betrachtet war es eine sehr gute Wahl. Das Dinner war sehr 
schmackhaft und umfangreich. 
Zum zweiten die Jubiläumsveranstaltung am 28. April in der „Speisekammer Anno 1583“. 
Hier hat sich die SDAG als eine feste Institution im Landkreis Schaumburg sehr gut 
präsentiert. Neben dem amerikanischen Generalkonsul Jason Chue, unserem Landrat Jörg 
Farr und immerhin neun von zwölf Bürgermeisterinnen und Bürgermeistern hatten auch 
unsere beiden Landtagsabgeordneten den Weg zu uns gefunden. Das spricht für sich.  
 
Ein besonderer Dank ging an Klaus-Dieter Budde und Jan Wegener, die sich am 
Freitagnachmittag um den Generalkonsul gekümmert hatten. 
Der Dank des Vorsitzenden galt darüber hinaus den Gastgebern der U.S. amerikanischen 
Besucher. Insgesamt kann man die Woche mit dem Besuchsprogramm und der offiziellen 
Jubiläumsveranstaltung als gut gelungen betrachten. 
 
 
 
 



TOP4: Bericht des Schatzmeisters und der Kassenprüfer 
 
Zum Stichtag (Jahresende 2022) sieht der Kontostand sehr gut aus. Dahinter steht jedoch, 

ein Zuschuss des Landkreises in Höhe von 3.500 €. Anlässlich der Jubiläumsaktivitäten wurde 

vom Landkreis im Jahr 2023 ein weiterer Zuschuss in Höhe von 10.000 € angewiesen.  

TOP5: Beschluss über die Entlastung des Vorstandes 

Dem Antrag zur Entlastung des Vorstandes wurde mit 41 ja- Stimmen und 4 Enthaltungen 

zugestimmt. 

TOP6: Wahlen 

a) Vorsitz 

b) 2. Stellvertretung 

c) Kassenprüfung 

d) Beisitzende 

zu a)  da der bisherige Vorsitzende für eine weiter Amtszeit nicht mehr zur Verfügung steht, 

schlägt er für seine Nachfolge Dr. Joachim Steinbeck vor. Dieser wird einstimmig 

gewählt. 

zu b) die bisherige 2. Stellvertreterin Anna- Lena Tegtmeier steht für eine weitere Amtszeit 

zur Verfügung. Sie wird mit 44 ja- Stimmen und einer Enthaltung gewählt. 

zu c) zum Kassenprüfer wird Wilhelm Mevert vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt. 

zu d) als Beisitzer werden Jörg Farr, Simone Wegener und Jan Wegener vorgeschlagen. Diese 
werden mit 43 ja- Stimmen und 2 Enthaltungen in ihren Ämtern bestätigt.  
Für die scheidenden Beisitzer Ernst Führing und Detlev Mohrmann werden Torsten 

Sennholz und Astrid Teigeler- Tegtmeier vorgeschlagen. Diese werden einstimmig 

gewählt. 

TOP7:  Festsetzung der Mitgliedsbeiträge 

Dr. Joachim Steinbeck schlägt vor, den Jahresbeitrag von 18 € pro Mitglied nicht zu ändern. 

Dem Vorschlag wird einstimmig gefolgt. 

TOP8:  Genehmigung des Haushaltsplanes 2023 

Für das Haushaltsjahr 2023 wird ein kleiner Überschuss von 1.400 € erwartet. Dem 

Haushaltsplan wird einstimmig zugestimmt. 

 

 

 



TOP9: Ehrungen 

• Für 25-jährige Mitgliedschaft in der SDAG werden geehrt; 

o Jürgen Watermann, 

o Sophie Mensching, 

o Sandra Kühnast (abwesend). 

• Für 40-jährige Mitgliedschaft in der SDAG wird geehrt; 

o Wolfgang Förstner (abwesend). 

TOP10: Ausblick auf 2023 

 

Um 20:15 Uhr schließt Dr. Joachim Steinbeck die Versammlung und wünscht allen einen 

guten Appetit und noch ein paar gesellige Stunden. 

 

 

 

 

             

Vorsitzender      Schriftführer 






